

# Venezuela pide urgente revitalización de OPEP

Caracas, Oct. 28 (UPI). (Por Nigel Cumberbatch). Venezuela planteó hoy la urgente necesidad de revitalizar la Organización de Países Exportadores de Petróleo, la que según las autoridades nacionales "está siendo deteriorada", por la guerra entre Irán e Irak.

Además, advirtió que lo peor que pueda pasar es que ese organismo "se ponga en una cama a esperar la muerte".

"Tenemos que hacer un gran esfuerzo dentro de la Organización para poder levantarla nuevamente", dijo hoy el Ministro de Energía y Minas, Humberto Calderón Berti, en una entrevista por televisión.

Venezuela, el principal exportador petrolero en América Latina, y Ecuador son los únicos países sudameri-

canos que pertenecen a la OPEP, que controla más del 80 por ciento del comercio petrolero mundial.

## Preocupación

Calderón Berti, expresó honda preocupación por el estado actual de la OPEP, debido a la prolongación del conflicto armado entre Irán e Irak, dos miembros fundadores de la Organización que agrupa a un total de 13 productores petroleros, árabes en su mayoría.

También indicó que por instrucciones del presidente Luis Herrera Campins, Venezuela envió recientemente una comunicación a sus socios de la OPEP, planteando la posibilidad de celebrar una reunión extraordinaria en

Pasa a la página 42

## Arabia Saudita rompe con gobierno de Libia

Bahrein, Oct. 28 (Latin-Reuters). Arabia Saudita rompió hoy relaciones diplomáticas con el gobierno libio, asegurando sin embargo que seguirá manteniendo la hermandad y vínculos cordiales con el pueblo libio.

Libia apoya abiertamente a Irán en la guerra que éste mantiene con Irak y denunció al Rey Khaled de Arabia Saudita

por haber recibido de los Estados Unidos cuatro aviones de reconocimiento, equipados con poderosos radares.

Muhammar Gaddafi, jefe del Estado libio, dijo la semana pasada que esos aviones profanaron los sitios musulmanes sagrados de Arabia Saudita y lanzó un llamado a la "Guerra Santa", para liberar a la

Pasa a la página 22

## Autoridades denuncian subversión en Bolivia

La Paz, Oct. 28 (UPI). Denuncias sobre actividades subversivas contra el gobierno militar fueron formuladas en las últimas horas por distintas autoridades nacionales y regionales.

Tales actividades son atribuidas al extremismo de izquierda y estarían afectando a los departamentos (provincias) de La Paz, Santa Cruz y Cochabamba.

A la vez, fuentes oficiales dieron cuenta que

hoy se firmó con el Japón un convenio por el que se amplía hasta 1984 el desembolso de un crédito de ese país por 17 millones de dólares, con destino a la construcción de carreteras en áreas de potencial desarrollo agropecuario.

También se informó que la Corporación Andina de Fomento abrió una línea de crédito de 10 millones de dólares al Banco del Estado, para proyectos industriales, agro-

Pasa a la página 22



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REVISTA TROPAS. Tokio, Oct. 28 (AP). El rey Juan Carlos de España pasa revista a una guardia de honor la mañana de hoy, durante una ceremonia oficial de bienvenida al monarca español.

## 46 bonzos presos en Surcorea por escándalo sexual

Seúl, octubre 28 (Latin-Reuters). Un total de 46 bonzos de la principal orden monástica budista de Corea del Sur han sido arrestados por su supuesta vinculación con un escándalo sexual, corrup-

Pasa a la página 42

## Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, 28 octubre (AP). La Bolsa se mantuvo firme, ayudada por ganancias en acciones selectas de petróleo y tecnología.

El promedio Dow Jones de 30 acciones industriales

Pasa a la página 42



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DISCURSO. Teherán, Irán, Oct. 28 (AP). El Ayatollah Ruhollah Khomeini se dirige hoy, desde su residencia, a una multitud reunida con motivo de la festividad religiosa Eid Gahdir, una gran celebración de los musulmanes.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BENDICE A NINOS. Teherán, Oct. 28 (AP). El Ayatollah Ruhollah Khomeini, bendice hoy a dos niños en Teherán, durante una audiencia que concedió con motivo del feriado islámico de Eid Gahdir. En un discurso difundido hoy por radio a Teherán, Khomeini aludió a la guerra entre Irán e Irak, pero no mencionó la cuestión de los 52 rehenes norteamericanos cautivos en su país.

## Revelaciones de los 30 presos que liberó Cuba

Dallas, Oct. 28 (UPI). Uno de los 30 norteamericanos liberados de una cárcel cubana, dijo que el temor de Fidel Castro al candidato presidencial republicano Ronald Reagan aceleró el proceso de liberación.

Thomas White y su esposa, dijeron que Castro pedonó a los norteamericanos con la esperanza de favorecer la reelección del presidente Jimmy Carter.

"Fidel Castro teme a Ronald Reagan. Nuestra liberación fue motivada políticamente. Es un intento de tranquilizar a los norteamericanos y llevarlos a no pensar en

cuestiones políticas", afirmó.

White, que vive en Glendale, California, y su compañero, fueron arrestados en mayo de 1979 cuando el avión en que iban cayó en Cuba mientras destruían folletos religiosos. El fue condenados a 24 años de cárcel.

Luego de 17 meses de comer cabezas de pescados y arroz en una cárcel cubana, el neoyorquino Michael Seitter volvió a comer pizza. El sueño Walter Clark, en cambio, se sentó a comer pollo frito.

Los dos estaban en Pasa a la página 11

## Iraquíes bombardean ciudad de Abadán

Beirut, Oct. 28 (AP). Aviones iraquíes Mig bombardearon hoy la sitiada ciudad petrolera de Abadán, mientras los tanques y la infantería iraquíes trataban por segundo día consecutivo de aplastar la resistencia iraní en los dos puentes de la ciudad, según se anunció en comunicados militares.

Entretanto, el dirigente religioso iraní, Ayatollah Ruhollah Khomeini, afirmó que el trigésimo séptima día de la guerra entre Irán e Irak que "la paz no es aceptable".

Por su parte, el Rey Hussein de Jordania reiteró su apoyo a Irak al anunciar, tras retornar de su segunda visita a Bagdad desde que comenzó el conflicto, que Jordania apoya a los iraquíes "con toda su capacidad", según informó la emisora estatal jordana.

"Las fuerzas populares —es decir los guardias revolucionarios, los infantes de marina, los oficiales de policía y los jóvenes cadetes militares—, están "tratando con todo" de resistir los ataques iraquíes a Abadán desde el norte y el este, dijo Radio Teherán.

Las fuerzas iraquíes afirman que han capturado la ciudad portuaria de Khorramshahr y están presionando para extender un puente sobre el río Karún, para abrirse paso unos 15 kilómetros más al sur, hacia el límite norte de Abadán. Irán, por su parte, niega que Khorramshahr haya caído.

El asalto por el este fue hecho por tanques y columnas de infantería que habían reedado Khorramshahr, desplazándose por las llas-

Pasa a la página 42



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CORDIAL RECIBIMIENTO. Miami, Florida, Oct. 28 (AP). Un norteamericano no identificado (al centro), quien fue liberado de una cárcel cubana, es saludado con un beso por una pariente a su llegada ayer al aeropuerto de Miami, jun-

to con 30 ex prisioneros, cinco de los cuales fueron inmediatamente arrestados por las autoridades norteamericanas.